
目前做汽车评选， 一定要钻

进去。 通过社会很多的资源进行

调查，像丰田、大众等很多国外大

型汽车生产企业， 他们都有自己

做服务的调查资源、规范的表格、

国际惯例， 我们可以拿过来进行

参考整合，通过暗访，发放调查问

卷样本的形式进行数据收集，用

户的反映才是真实的， 只要你的

数据是权威的， 它就能提供给厂

家很多的参考和帮助。

金扳手的品牌属性是否能

恰到好处地反映出目前湖南汽

车市场的一个整体状况，是我们

现在思考的问题， 但目前来看，

金扳手这三个字还是值得推荐

的。同时，风云人物可放开思维，

不一定评选业界人士，他们可以

是湖南的教授，为湖南汽车行业

做出卓越贡献的个人， 也可以是

因为汽车质量问题而一直坚持将

官司打到底的车主， 更可以是发

明了汽车某个零部件的专家。

用真实的数据进行评选，可

能部分汽车厂商都会有些抵触，

因为汽车厂商存在的有些问题他

们确实不愿意公布出来。 顾客在

选择第一辆车的时候， 很可能看

重的是品牌， 但购买第二辆车的

时候， 他们看重的绝对是售后服

务。而这点，也正是汽车厂商看重

的。如果评选真正能做独立，绝对

权威的话， 这将给湖南地区消费

者买车提供一个参考。

现在，有些媒体的汽车评

选拿奖拿得让人手软，只要想

要，几乎都可以拿到一定的奖

项。但这样的奖项没有一点含

金量，没有一点公信力，谁也

不愿意参加。本次湖南首届金

扳手汽车评选，一定要在做好评

选的时候， 提高奖项的含金量。

评选过程中，可以通过直接回访

客户、 暗访4S店等调查形式，对

入榜企业的整个服务的流程等

软硬件进行综合打分，保证评选

的公正、公正。金扳手汽车评选

要落地，可选择当地的汽车维修

店、市场主管部门，通过一些技能

比赛提高技能， 这样不仅提高了

技能，也提高了顾客的满意度。

踊跃为评选献计献策

“金扳手”专家评审团宣告成立

12月14日，2009湖南省首届金扳手汽车评选活动拉开帷幕，我省首次由汽车主管部门、本土车企资深人士、省内专业媒体组建的汽车评选专家评审

团也同时亮相。在三湘都市报举办的新闻发布会上，各位汽车行业领导，车企资深人士以及资深媒体记者就三湘华声全媒体承办的2009湖南省首届金

扳手汽车评选活动展开了热烈分析与探讨，并提出了宝贵的意见。 ■记者 田泽伟

“2009湖南首届金扳手汽车

评选”，对于广大汽车厂商来说，

是一个展示自己的机会，通过这

个评选，各大汽车厂商可以清楚

地知道自己自身存在的问题，进

而进行改进与服务提升，而评选

也可以对消费者提供一个选车

养车的参考。但以往其他媒体的

汽车评选活动很空泛，三湘华声

全媒体举办的这个金扳手汽车

评选， 一定要通过差异化的竞

争， 完全走出之前的这些误区。

通过不同途径，获得真实、可靠

的数据，在将评选做好的同时要

做精。 将评选做成一个有核心竞

争力、有影响、有层次、有高度的

评选，形成自己品牌。

评选不一定要大而全， 事实

才决定一切，只有用真实、可靠的

数据反映某品牌存在问题的问题

时，行业才会认可你的评选。

三湘华声全媒体承办的

2009年湖南首届金扳手汽车评

选，作为一个汽车评选，在湖南

来说还是首创， 在全国的汽车

评选中具有创新性。 此次金扳手

的评选， 为汽车企业提供了一个

了解市场评价的平台； 通过媒介

提供的市场反馈， 通过评比提供

的全面信息， 让我们对产品如何

进行改进、 如何提高服务质量有

了全面的掌控。

我认为， 金扳手一定要抓

汽车售后服务。 金杯银杯不如

消费者的口碑， 我们目前所站

的角度是消费者的角度。目前，

厂家关心的不是怎么样把车卖

出去了，而是客户满意度。消费

者买车一般只花半个小时到二三

小时，最多也可能只花半天时间，

但一旦你买车成功， 我们为你提

供的服务至少是5年时间以上，所

以我们要为你打造一个服务平

台。几年过去当你想换车的时候，

你是否会选择永通品牌， 这个时

候， 优质的服务将是一个重要的

砝码。所以，金扳手的评选是对我

们的服务的一个认定， 通过评选

的结果， 我们可以知道目前我们

服务工作的不足。

湖南省机械行业管理办公室副主任，湖南省汽车行业协会常务副会长：马湘滨

湖南长丰汽车制造股份有限公司售后服务部部长：郭保双

湖南永通集团市场总监：范志勇

北纬三十文化传播有限公司总经理：杨国林

金扳手汽车评选， 应该侧重

在售后服务方面。 一个有品牌的

评选， 一定要有竞争力， 有差异

化， 建议本次汽车评选设置技术

方面的奖项。同时，评选活动要结

合湖南市场的特色，经常开展一

些服务性的活动，让更多的消费

者参与进行， 得到消费者的认

可，进而将金扳手评选打造成三

湘都市报自己的品牌。

目前， 各大汽车厂商都在很

抓售后服务， 售后服务也从当初

所占的小份额， 逐渐成为各大汽

车厂商关注的焦点。买好车，买的

就是服务，只有服务好了，顾客的

满意度才会提升。金扳手的评选，

个人觉得要在目前的基础上提升

档次和高度，让更多的厂商、消费

者、供应商参与进来。

真实的数据， 权威的数据，其

实是对一个企业健康发展的最大

促进，只有相互的对比，才能知道相

互的差距；只有充分认识到自身的

不足， 才能在不足中得到改进。但

前提是，调查的数据是真实的。

津湘集团总经理：宋乾初

兰天集团市场总监：刘泓谷

南方建材经管中心主任：伍云飞

湖南华洋世纪集团市场总监：王黎明

继4月上海国际车展上推出

城市轻物流车后， 南京依维柯汽

车有限公司又将轻物流车的理念

带到11月18-20日期间举办的南

京国际物流节。

此次物流节， 南京依维柯带

来了三辆物流用车， 在南京国际

博览中心A馆南京依维柯展台，

不少物流企业的代表都对南京依

维柯的城市轻物流车表现出了浓

厚的兴趣。 特别是物流节期间举

办的“2009城市零售连锁物流发

展论坛”上，南京依维柯提出的城

市“轻物流”概念更是成为200余

名与会代表的热门话题之一。

南京依维柯汽车有限公司副总

经理傅利国在论坛上作了题为“城

市轻物流———让未来生活更美好”

的主题演讲，他说，随着城市物流的

进一步发展，以轻便、快捷为特征的

轻物流将得到迅速发展， 并成为城

市物流的重要组成部分。

理念领先，“轻物流”闪耀南京物流节

湖南交通频道主持人：屈可

湖南金鹰955电台主持人：李威
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